

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

MIÉRCOLES 26 DE DICIEMBRE DE 1810.

---

### GRAN-BRETAÑA.

*Londres 30 de Octubre.*

Acaban de embarcar nuevos refuerzos para el ejército de S. E. el Lord Wellington.

### ESPAÑA.

*Ayamonte 3 de Noviembre.*

El 27 del pasado se esperaba en Zafra al General Mendizabal: la division de Ballesteros salió de Aracena el 28, y su cuartel general de Castillejos en el 1.º del corriente con direccion á Fuente de Leon.

Un oficial frances y dos juramentados que huyeron de Sevilla y se unieron á nuestro ejército dicen, que la mayor parte de los franceses de aquella capital habian salido para Carmona, permaneciendo en sus inmediaciones algunos destacamentos del cuerpo de Mortier.

Sebastiani habia pedido refuerzos, mas no le fueron concedidos.

Soult, que con parte de las tropas de Mortier tenia baxado á los puertos á reforzar el ejército de Víctor, no habia vuelto á Sevilla el 26.

Los franceses hacen esfuerzos por aumentar la division de fuerzas ligeras navales, y otros preparativos en las inmediaciones de la bahía de Cádiz.

*Campomayor 5 de Noviembre.*

»Señores Editores del Memorial Militar.=Muy señores

mios: Me pareció tan enérgica como luminosa la siguiente peroracion, que salió ayer de la boca de un hombre, que habitualmente habla poco, pero que sin duda siente mucho los males de la Patria. Es militar tambien, y de muy alta graduacion, y acababa de oír hablar largamente del informe del Oficio-fiscal-militar del supremo Consejo de la Guerra sobre la abolicion de los *grados*, abortos de la revolucion. Sus palabras fueron casi estas mismas:—"Mi opinion en esto, como en todo, es: que lo que se puede tener nuevo no se tenga remendado. No hablemos de los inconvenientes del dictamen-fiscal, que hacen peor el remedio. Recetas paliativas, quando hay robustez para las radicales y necesidad urgente de ellas, nunca son útiles, pocas veces indiferentes, y casi siempre perniciosísimas; porque se combinan con el mal, le complican y depravan. España debe cortar por lo sano, y asegurar de un solo golpe su curacion; á ello propenden todos sus síntomas, y el momento actual es el crítico. España debería decretar para desde un determinado dia: *la suspension temporal de todas sus dignidades, honores, títulos y denominaciones actuales de todas las carreras, ademas de sus insignias; guardando su memoria con las relaciones de los presentes poseedores. como un relicario, para abrirlo, á los fines y con la solemnidad convenientes, á la terminacion de la guerra.* Esto seria presentarse á la Europa una Nacion nueva, con todas las ventajas y ninguno de los inconvenientes, de las antiguas. La desaparicion momentánea de unas consideraciones ó posesiones perjudicialísimas hoy á la Patria, seria un rayo para su infame enemigo. ¿Y entre tanto, qué seremos todos? *Hombres Españoles.*—El Gobierno, vigilado por las Córtes, conservará siempre abierto, y estudiará dia y noche, el registro de los méritos, de las capacidades, y de las reputaciones, pero mantendrá inviolablemente cerrado el de las dignidades, títulos y despachos actuales. Por tanto, todo servicio público se hará por un decreto de comision, como en las Naciones verdaderamente heroicas de la antigüedad—; Hombres buenos y acreditados, ya militares, ya jueces, ya rentistas &c. temereis esta ley, ó la deseais? y vosotros, zanganos intrigantes, ¿qué importais á la

masa de la Nación? solo el daño que la haceis: corregios, ó pereced en la ignominia y en la obscuridad. = ¿ Y quien será entónces Magistrado? Un *Hombre Español*, que habrá acreditado su instruccion y propiedad. ¿ Quien General? Un *Hombre Español*, que habrá dado glorias, esperanzas, y pruebas de sabiduria y genio político y militar. ¿ Quien Coronel, Intendente &c. &c.? = No espante la novedad. Prudencia y vigor en el Gobierno bastan para asombrar en un dia al mundo, y desesperar al tirano = Los mas útiles de cada carrera seguirán y progresarán, en reputacion y gloria; los menos, serán oportunamente ocupados; todos, todos, como reducidos al primitivo comun elemento de *Hombres Españoles*, sacrificarán gustosos lo que hoy llaman derecho de obtener ó adelantarse, fundado redículamente en haber obtenido. Nadie podrá aspirar mas que á la reputacion. Quando empleado, se le convertirá esta en gloria; quando no, en prenda segura de que lo ha de ser. = La empresa, señores, es superior á quanto ha podido concebir nacion ninguna; la que la ha arrostrado, es evidentemente superior á todas en virtudes; el poder contra que lucha es espantoso á todas, menos á ella; los medios, pues, de luchar deben ser tan nuevos, tan heroicos, tan santos, tan peculiarmente suyos, como el intento. Así veria la Europa y su tirano una Nacion que, capaz de resistirle y aun de humillarle quando indefensa y sorprendida, había sabido despues tomar el medio mas infalible de vencerlo para siempre, que es: volver por un solo decreto, (acto espontaneo de la voluntad general emitida por sus Cortes) al simple elemento de la heroicidad jamas vencida, que es el Patriótiismo. ¿ Español! ¿ qué prefieres? gozar un corto tiempo un título ó una insignia que te confunde con miles de cabrones, alcahuetes, y collones; (1) ó asegurar inmortalmente el nombre de vencedor de Napoleon? = Olvida, sí, olvida durante la lid el uso ú ostentacion de tus actuales dignidades, pues que se olvidan, aun entre idiotas, pasiones las mas feroces durante el peligro comun.

(1) La sublimidad á la baxeza estan siempre en la ideâ y nunca en las palabras; por eso no se pueden substituir estas á pretexto de indeseantes, no siéndolo la idea.

„Si mi voz fuera digna como mis deseos, yo haria que me oyera la Nacion, yo la presentaria esta asombrosa idea tan practicable como precisa. Tres ó quatro únicos Reglamentos serian toda la Constitucion interina del Estado.= Amigos: estamos en el caso de ser el mayor de los portentos, ó el escarnio de la posteridad; y indudablemente podemos ser lo primero. Nuestra conducta en estos momentos nos ha de llevar á lo mas elevado del templo de la inmortalidad, ó estrellarnos contra los escollos de la ignorancia y de la inercia, despues que hayamos gastado todo nuestro sudor remando heroicamente en la mas horrorosa de las borrascas políticas.= Bien sé que habrá quien diga, que estas ideas son ya solamente del vulgo de los irreflexivos, á quienes alucinó la revolucion francesa y sus previos escritores. ¡Dios de mi corazon! confundidme si no es verdad que miro la revolucion francesa como la produccion mas abominable y mas vergonzosa de la malicia humana, y como un absurdo que no pudieron preveer sus primitivos causantes los *Filósofos*, porque eran crasísimamente ignorantes de la política práctica y de las leyes indestructibles de la estática-moral, ó fuerza y razon de las pasiones en concurso, como lo son ahora (con menos talento y peor intencion) los que temen á las novedades precisas.= Yo no pensaria en remedio tan grande, si no lo creyera tan eficaz, como es urgente la necesidad que lo exige, y tan facil como lo demostraria, sino estuviese convencido de que resoluciones de este tamaño no las influye á una Nacion, y menos á su gobierno, un hombre solo y poco famoso.

Confieso, Señores Editores, que á mi me pareció que estas frases encerraban un globo de luz y verdad, y un valor productor de grandes cosas, tan digno de atencion y uso en el día, que creí debido comunicarlas á Vnds. por si su publicacion puede quizá animar al autor á procurar hacerse oír, ya que por nuestro bien tenemos á la Nacion reunida y tan dignamente representada. Tales ideas, son hoy tan necesarias! ¡tanto, tanto!.....

Queda de Vnds. afectísimo servidor F. S. A.

(Memorial militar del Ejército de la izquierda.)